

温熱療法を受ける慢性疲労症候群の女性 鹿児島大学病院サウナ治療室



通常の疲労とは異なる強い疲労が半年以上続き、日常生活にも支障をきたす慢性疲労症候群(CFS)。日本では一九九二年に診断基準ができただけに認知度が低く、治療法はまだ確立されていない。鹿児島大学病院はサウナを使った温熱療法で効果をあげている。

鹿大病院

症状多様な慢性疲労症候群

年の厚生省(当時)調査をもとに十五~六十五歳のCFS患者は約二十万人にのぼると推計する。風邪などの感染症がきっかけの場合と慢性的なストレスで発症する場合がある。といふ。ホルモン、免疫、神経の健康を保つ体内バランスが崩れて起きるところが常、ストレスなどの要因が

年続けた十人のうち、六人が仕事や学校に復帰し、四人が家事など日常生活に支

CFSの症状は、全身の強い倦怠(けんたい)感のほか、微熱や頭痛、関節痛など患者によって多様だ。不調はあるが通常の検査では異常が見つからず、「怠け」や精神疾患を疑われることも少なくない。

同病院呼吸器・ストレスケアセンター心身医療科の増田彰則講師は、一九九九年忠和教授(循環器・呼吸器・代謝内科学)が確立した温熱療法を取り入れている。

「体軽く」日常生活へ復帰

断された患者十一人を対象

に、六十度に設定した遠赤外線均等低温サウナに十五分入った後すぐに毛布で全

身を包んで三十分保温する

同療法を一日一回、四一五

週にわたり実施したとこ

の仕事を掛け持ちし、これ

からも体が重く目の前の物

を取ることさえできなくな

った。増田講師はCFSと

会でCFSは今後増えてい

く。身近な治療法がある

ことを知ってほしい」と話す。

心臓病をはじめ、下肢閉

塞(へいそく)性動脈硬化

症などの治療で効果をあげ

てきた温熱療法の新たな可

能性に、鄭教授は「病気は

交感神経が緊張している状

態。リラクゼーション効果

のある温熱療法のすそ野は

今後一層広がっていくだろ

う」と期待している。

障がなくなったといふ。

「まるでマラソンをした

らったが、すべて「異常な

」。心療内科で抑うつ病

と診断され、仕事を辞め四

カ月入院したが、退院して

前、突然座り込んだ。二つ

の仕事を持ちだし、これ

まで疲れを感じていたも

の全く違つ感覺だった。

診断され、二〇〇一年から

目の痛みがひどく、眠つ

温熱療法を始めた。

当初は「これで治るのか

岱める。内科、婦人科、眼

な」と半信半疑だったが、

サウナ温熱療法が効果

考えられるが解明されてい

ない。

考えられるが解明されてい

</